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Пролетарии всех стран, г седин яйпесь\  Колхозники, работники совхо
зов, специалисты сельского хо
зяйства! Повышайте урожай
ность сельскохозяйственных 
культур и продуктивность ж и
вотноводства! Активнее внед
ряйте в практику достижения 
науки и передовой опыт! Бори
тесь за высокую эффективность 
сельскохозяйственного произ
водства. (Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1967 года).

ОРГАН НАВАШ ИН СКОГО РА Й О Н Н О Г О  КОМИТЕТА КПСС 
И РА Й О Н Н О ГО  СОВЕТА Д ЕП У ТА ТО В  ТРУ ДЯЩ ИХ С Я

Воскресенье, 23 апреля 1967 года Год издания 
ХХ-й

Цена 
2 коп

(ПОСТОЯННЫЕ КОМИССИИ! 
местных Советов

У каж дого Совета много неотложных дел. С пра
виться с ними не под силу одним платным работникам. 
Н а помощь приходят депутаты, советский актив. О гром. 
ное влияние на все важ нейш ие участки хозяйственного 
и культурного строительства призваны оказать постоян
ные комиссии. Им отводится важ нейш ая роль в прове
дении организаторской работы в массах, в подготовке 
вопросов к сессиям и заседаниям  исполкомов, в осу
ществлении контроля за  исполнением принятых решений.

Н а первых сессиях после выборов в местные Сове
ты было образовано постоянных комиссий: в районном 
Совете—10, в городском—7, в поселковом—6, сельских 
—65. В них избрано более 440 депутатов—огромная бо
евая сила! Больш ое количество комиссий возглавляю т 
депутаты нескольких созывов, упрочились их связи с 
массами.

Взять, к примеру, старейш его депутата Б-О кулов- 
ского сельсовета М ихаила П авловича Ш м акова.Н есколь
ко лет он является председателем  комиссии по благо
устройству. Н а счету этой комиссии немало хороших, 
полезных дел. Она систематически занимается вопроса- 

' ми озеленения улиц, ремонтом дорог, мостов. Н еодно
кратно эти вопросы выносились на обсуждение исполко
ма сельского Совета. Члены комиссии настойчиво доби
ваются выполнения принимаемых решений.

П рактические дела создаю т авторитет постоянно
действующей сельскохозяйственной комиссии Сонинско- 
го сельсовета, которую возглавляет П. С. Кочеткова.
С первых дней образования активно включились в ра
боту культурно-просветительная и торговая комиссии 
Тешинского поселкового Совета, председателями кото
рых набраны депутаты А. А. Воскресенский и В. И. 
Питеров.

Н а решение постоянных комиссий местных Советов 
постепенно передается все больш ее число вопросов. И 
там , где они не ф ормально относятся к этому делу, там  
комиссии успешно справляю тся с возлож енными за д а 
чам». Вот такая  ж ивая организаторская работа, дейст
венная поддерж ка всего ценного, полезного, что рож 
дается ж изнью ,—главное для каж дой постоянной комис
сии, для каждого- депутата.

О днако деятельность постоянных комиссий ряда 
сельских Советов района страдает серьезными недос
таткам и. Очень мало проявляю т инициативы, не исполь
зуют своих полномочий в осуществлении задач  хозяйст
венного и культурного строительства комиссий в Л ом ов- 
ском, Новошинском и некоторых других сельских Сове
тов. Вина в этом преж де всего председателей исполко
мов Советов, которые плохо руководят депутатами.

В канун выборов в Верховный Совет Российской 
Ф едерации и местные Советы депутатов трудящ ихся 
Ц К  КПСС принял постановление об улучшении работы 
сельских и поселковых Советов. Особое внимание Ц ент
ральный Комитет КПСС рекомендует обратить на орга
низационно-массовую  работу.

При этом, конечно, постоянным комиссиям долж на 
принадлеж ать в буквальном смысле ведущ ая роль. Ав
торитет, боевитость комиссий зависят от степени учас
тия в их деятельности каж дого депутата, всего актива 
села.

Сев идет.

ДРУЖБА € АГРОТЕХНИКОМ
Весной краски земли быстро меняются. 

Еще два дня назад поле, темное от избытка 
влаги, сегодня приобрело светлые оттенки. И 
по нему взад  и вперед, как челноки, засно
вали тракторы.

Рокот мотора нарастает. У межи появ
ляется трактор «Беларусь» с плугом. У прав
ляет агрегатом один из лучших м еханизато
ров М онаковского колхоза Н иколай Буров. 
Дело спорится в его руках. По 6 гектаров 
пахоты за день дает тракторист.

Не хуже обстоят дела у товарищ ей Н ико
лая. Н едавно М ихаил Федосеев вспахал за 
день на тракторе «ДТ-54» 12 гектаров, а Ев
гений Моисеев провел дискование на площ а
ди 60 гектаров. И все это при хорошем к а 
честве обработки почвы.

А вот и посевной агрегат. З а  рычагами 
машины— Виктор Агапов, на сеялке—Екате
рина Анохина и М ария Селина. Они засева
ют еж едневно по 18 гектаров.

Качество сева хорошее. О бработанные ядо
химикатами семена овса и гороха лож атся 
на нужную глубину. П оле одновременно при
каты вается. И правильно. Чем больше семе
на получат влаги, тем быстрее они дадут 
всходы.

—Завтра на сев пустим еще один трактор, 
—говорит председатель колхоза В. В. Ш м а
ков,—разры ва м еж ду севом и пахотой нельзя 
допускать.

А пока этот разры в составляет сотню гек
таров. Н о его можно ликвидировать за два
ДНЯ.

М онаковские земледельцы стремятся не 
только своевременно высеять семена и пра
вильно их заделать. Они проявляю т заботу 
и об удобрении полей. Вчера пущена в ход 
ам м иачная маш ина. Она вносит в почву перед 
посевом аммиачную воду.

—Этого ценного удобрения мы завезли 60. 
тонн,—зам етила агроном колхоза Л . М. Яши
на.— Под все яровые зерновые хватит.

Не остались без внимания и озимые куль
туры. Все 610 гектаров посевов озимой рж и 
подкормлены минеральными удобрениями из 
расчета 1,5 центнера на каж ды й гектар.

М онаковцы решили провести сев ранних 
зерновых за 12 рабочих дней. Эти сроки они 
сумеют вы держ ать. А поэтому уже сейчас 
колхозники готовятся к посадке картофеля.

В поле у картофельны х буртов работает 
бригада по сортировке семян. В озглавляет ее 
механизатор коммунист Н иколай Савушкин. 
С помощью картофелесортировки бригада 
подготовила к посадке более 50 тонн клубней.

Полевые работы в М онаковском колхозе в 
разгаре. И  проводятся они качественно, с со
блюдением всех агротехнических правил. А 
это верная гарантия получения высокого уро
ж ая  в юбилейном году.

И. ЛЕСАЕВ.

Пастухи намечают рубежи
В большинстве хозяйств ор

ганизованно проходит перевод 
скота со стойлового содерж а
ния на пастбищный. Так, в Мо
наковском колхозе пастух 
Алексей Петрович Никитин 
выгнал дойное стадо неделю 
назад. Но коровы по-прежне
му находятся на полном раци
оне. Они получают сено, ком
бикорма и картофель.

Перевод скота на пастбищ
ное содержание — ответствен
ное дело. Но одновременно па
стухи колхозов и совхоза ду
мают о том, как правильно ор
ганизовать пастьбу животных 
летом, как больше получить 
молока и мяса. Этот вопрос 
и обсудили недавно пастухи 
на своем совещании.

I —Д л я  пользы дела надо в 
| первую очередь отвести участ- 
: ки,—сказал пастух Новошин.
| ского колхоза А. С. Батов.

В комплексе
Полным ходом идут полевые 

работы в Валтовском отделении 
совхоза «Кулебакский». Здесь на 
подготовке почвы организована 
двухсменная работа тракторов. 
Механизаторы А. А. Калинин, 
М. В. Малафеев и другие ежед

невно выполняют нормы на вспа
шке.

Валтовцы начали сев. Посевной 
агрегат тракториста В. И. Медве
дева и севцов В. П. Кочеткова 
и Н. В. Горицкова засеял горо- 
хо.овсяной смесью 24 гектара.

Одновременно идет вывозка 
компостов под картофель. Этим

делом добросовестно занимаются 
трактористы В. Я. Медведев и
В. М. Филиппов.

Темпы сева с каждым днем 
нарастают. Полевые работы ве
дутся в комплексе.

А. ГОРШКОВ, 
бригадир тракторной бригады. I

Андрей Степанович Батов 
взял обязательство обеспечить 
в пастбищный период надой 
молока от коровы по 1250 ки
лограммов и вызвал на сорев
нование пастуха Б-Окуловско- 
го колхоза Василия Василье
вича Малышева.

— Вызов принимаю! — заявил
В. В. Малышев.— Мое обяза
тельство — 1300 килограммов 
молока от коровы.

Пастух Угольновского кол
хоза П. Д . Беляков назвал ци
фру 1200, В. В. Медведев из 
Валтова и И. П. Штырев из 
Сонина—1100.

—У нас пастбища похуже,— 
заметили они.—И то, чтобы 
выполнить взятые обязательст
ва, нам нужна помощь. Скот 
необходимо подкармливать в 
летнее время. В мае использо
вать рожь.в июне сеяные травы

— Скот на лесных пастби
щах очень страдает от мошка
ры,—сказал П. Д. Беляков,— 
поэтому пастухов надо снаб
жать  комарином.

Некоторые пастухи высказа
ли мысль об организации в лет
нее время лагерного содерж а
ния скота. Что касается загон
ной пастьбы, ее преимущества 
признали все.

Особое внимание на совеща
нии было уделено развертыва
нию социалистического сорев
нования за  достойную встречу 
50-летия Советской власти.На
мечено итоги соревнования па
стухов подводить ежемесячно, 
обобщать опыт передовиков и 
поднимать их на щит трудовой 
славы. Присваивать пастухам 
звание «Лучший пастух райо
на» и материально поощрять 
их. Эту работу должен возгла
вить райком профсоюза работ
ников сельского хозяйства и 
заготовок.

Победители соревнования 
за  прошлый год известны. Это 
пастух Новошинского колхоза 
Василий Семенович Миронов, 
Петр Дмитриевич Беляков из 
Угольного и Михаил Иванович 
Шарапов из совхоза «Кулебак
ский». Кто сегодня будет впе
реди? Этот вопрос остается от
крытым. Вероятно, тот, кто 
больше приложит старания и 
умения и кому будет оказана 
повседневная помощь со сто
роны руководителей хозяйств 
и партийных организаций.

Б. П О РО Ш ЕН К О В , 
председатель райкома 
профсоюза работников 

сельского хозяйства 
и заготовок.
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КОНТРОЛИРОВАТЬ
свои решения

Припять на партийном со
брании' хорошее решение— 
это лишь начало дела. З а  
решением всегда долж на 
следовать организаторская 
работа, проверка исполне
ния. Сообщ ать коммунистам
о том, как выполняются при
нимаемые решения, значит 
постоянно держ ать в курсе 
дел партийную организа
цию, направлять ее силы на 
претворение в жизнь наме
ченных мероприятий.

Партбю ро цеха СК-3 су
достроительного завода в 
своей практической работе 
стало больше уделять вни
мания ходу выполнения сво
их решений и реализации 
критических замечаний.

На отчетно-выборном и по
следующих партийных со
браниях коммунисты спра
ведливо указы вали на то, 
что в цехе нерационально 
используются пиломатери
алы, электроды. П артийное 
бюро поручило группех  н а
родного контроля, возглав
ляемой коммунистом Соко
ловым А. И., проверить эти 
сигналы. Факты подтверди
лись.

Но партийное бюро не ог
раничилось их регистраци
ей. Мы добились того, что 
сейчас на речных судах 
вместо деревянных лесов 
смонтированы постоянные 
(металлические). Это позво
лило подводить к месту по
стройки судов необходимые 
коммуникации, что высвобо
дило для других нуж д зна
чительное количество пило
материалов.

На партийных собраниях 
коммунисты неоднократно 
поднимали вопрос о более 
действенной борьбе с н ару
шителями трудовой и произ
водственной дисциплины. 
Партийное бюро совместно 
с общественными организа
циями и руководством цеха 
сделали многое для искоре
нения случаев прогулов и 
нарушений трудового зако
нодательства. П ринятые ме
ры позволили резко улуч
шить трудовую дисциплину 
в цехе.

Больш ая работа проведе
на по укреплению бригад 
сборщиков и сварщ иков. 
Здесь наравне с опытными 
специалистами работает 
много молодежи. Чувство 
локтя и взаимовыручки 
старш их товарищ ей прино
сит ж елаемы е результаты.

Достаточно сказать, что ны
не в бригадах нет не выпол
няющих норм выработки, а 
заработная плата стабиль
на.

В решениях партийных 
собраний был записан такой 
пункт:

«П артийному бюро при
нять необходимые меры к 
пополнению цеха недостаю 
щей рабочей силой». П арт
ком и дирекция завода вни
мательно отнеслись к запро
сам коммунистов, приняли 
необходимые меры, и в нас
тоящ ее время цех, в основ
ном укомплектован рабочи
ми.

Важным фактором успеш
ного выполнения планов яв
ляется правильная расста
новка коммунистов на реш а
ющих участках производст
ва. Этому вопросу мы при
даем  первостепенное значе
ние. И сейчас в сфере про
изводства занято значитель
ное количество партийных 
сил. А результаты  от этого 
налицо: цех работает ста
бильно, успешно выполняет 
производственные прог
раммы.

Если заглянуть в планы 
работы, составляемы е после 
отчетного собрания, мы 
вправе заявить, что партбю 
ро сейчас стремится в своей 
деятельности более целеуст
ремленней вникать во все 
стороны производственной 
и общественной ж изни цеха.

Такие поднимаемые воп
росы, как ход строительства 
морских и речных судов, к а 
чество выпускаемой продук
ции, подбор и расстановка 
кадров, способствовали улуч 
шению всей работы нашего 
коллектива.

Н аряду  с заметным улуч
шением всей многогранной 
работы партийной организа-

* ции в массах у нас имеется 
и ряд существенных пром а
хов и упущений.

Недостаточно мы раб ота
ем в области вопросов эко
номии (ф онд 'Зарплаты , се
бестоимость, накладны е рас
ходы ). По-прежнему наблю 
даю тся отдельные случаи 
наруш ения трудовой дисци
плины, грубости по отноше
нию друг к другу.

Н ад  решением этих вопро
сов и работает сейчас п ар 
тийное бюро, вся партийная 
организация цеха.

В. МАКУРИН, 
секретарь партбюро цеха 

СК-3 судозавода.

МОСКВА. Накануне 97-й го
довщины со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина в Цент
ральном музее В. И. Ленина бы
ло особенно оживленно.

Здесь, в многочисленных залах, 
собраны исторические докумен
ты, личные вещи Владимира 
Ильича, картины и скульптуры, 
ярко рассказывающие о жизни 
и революционном пути великого 
вождя пролетарской революции
В. И. Ленина. Среди посетителей 
музея всегда можно увидеть 
школьников и людей старшего 
поколения, приехавших на экс
курсию в столицу из многих об
ластей и республик нашей Ро
дины.Частыми посетителями му
зея являются иностранные ту
ристы и делегации из разных 
стран мира.

На снимке: пионеры пермской 
средней школы № 80 у скульп
туры В. Проткова «В. И. Ленин 
с матерью». ^

Фото В. СОБОЛЕВА.

Фотохроника ТЛСС.

Закончился первый квар
тал  юбилейного года. Каких 
творческих показателей до
бились изобретатели и ра
ционализаторы за  это вре
мя?

З а  квартал получено ус
ловно-годовой экономии на 
сумму 52,6 тысячи рублей,

К сожалению , есть кол
лективы цехов, которые име
ют низкие показатели по 
рационализации. К таким 
цехам относятся коллективы 
цеха СК-4, начальник цеха 
т. Кленов В. М. Здесь план 
получения экономии за 
квартал выполнен всего

И ПОБЕДИТЕЛЕН 
С У Д Я Т

что составляет к плану квар
тал а  123 процента.

И зобретателям и завода 
при активном содействии 
общественного патентного 
бюро оформлено три заявки 
на предполагаемы е изобре
тения. Этот материал на
правлен в Госкомитет по 
делам  изобретений, и одно 
уже внедрено.

По внедренным предло
жениям получено снижение 
технологической трудоем 
кости в расчете на годовую 
программу на 17145 нормо- 
часов.

Рационализаторы  дали 
экономию: черного металла 
—40 тонн, цветного м еталла 
—около 2 тонн ц электро
энергии—130 тысяч кило
ватт-часов-

Но показатели могли быть 
лучше, если бы все цехи вы
полнили плановые задания 
по рационализации.

только на 15 процентов, куз
нечно-прессового (началь
ник цеха т. Кропачев М. И) 
—на 20 процентов,цеха СК-2 
(начальник тов. Сидоров 
Н. И .)—на 25 процен+ов.

А транспортники (началь
ник цеха т. Виноградов
В. П.) не имеют ни копейки 
экономии от внедренных 
предложений.

Такие низкие показатели 
в развитии массового изобре
тательства и рационализа
ции никак не отвечают тре
бованиям сегодняшнего дня.

Тем более это не к лицу 
наиболее передовым коллек
тивам, как  цеху СК-4, тран 
спортному и кузнечно—прес
совому. А ведь каж ды й кол
лектив цеха в своих социа
листических обязательствах 

Выполнить планзаписал: 
получения экономии от р а

ционализаторских предло
жений». Н адо, чтобы этот 
пункт выполнялся на деле.

Хотелось, чтобы завком  
профсоюза при подведении 
итогов соревнования за  ме
сяц более строго спраш ивал 
с руководителей цехов за 
выполнение всех пунктов 
условий соревнования
Этого пока, видимо, нет.

Р ационализаторы  » члены 
общ ества рационализаторов 
в честь 50-летия Советской 
власти приняли социалисти
ческие обязательства, где 
записано:

«За два года пятилетки 
подать 2800 рационализа
торских предложений и 
внедрить в производство 
1100 предложений.

Д обиться, чтобы каж ды й 
седьмой работаю щ ий был 
рационализатором, и ко дню 
годовщины 50-летия О ктяб 
ря влож ить в фонд пятилет
ки 355 тысяч рублей».

Эти большие обязательст
ва могут быть успешно вы
полнены при активной под
держ ке со стороны хозяйст
венных руководителей и об
щественных организаций, 
творческой инициативы р а
ционализаторов и новаторов 
производства в быстрейшем 
рассмотрении и внедрении 
их предложений.

Н. ЧЕРКАСОВ, 
начальник Б Р И З а  

судостроительного завода.

UlfliillIIIIIlHlllllilllllil[lllllflIIIIIIlllll!lllllir-!IIIIIIII!!lllliIlllII[|IilillillllllIIU>

Д И В Н О Г О Р С К . Строители Красноярской ГЭС прилага
ют все усилия для того, чтобы электростанция дала  ток к 
юбилею Октября. На строительстве началось наполнение во
дохранилища. К моменту пуска первых агрегатов в нем на
копится 18 миллиардов кубометров енисейской воды.

»

На снимке: вид на плотину ГЭС с нижнего бьефа. Слева 
—рабочие колеса турбин, доставленные на стройку Северным 
морским путем. Д в а  из них будут установлены в этом году- 

Фото Ю. БАРМ ИНА. Фотохроника ТАСС-
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ОКУЛЬТУРЕННЫЕ ЗЕМЛИ— НА СЛУЖБУ ЖИВОТНОВОДСТВУ
Около года назад  майский 

Пленум Ц К  КПСС поставил 
перед труж ениками сельско
го хозяйства важную  задачу 
по повышению плодородия 
почв и культуры земледелия, 
широкой мелиорации земель 
Д л я  ее практического прет
ворения в жизнь необходи
мо проводить целый комп
лекс агромероприятий. Ос
новные из них возложены 
на нас, работников машин- 
но-мелиоративных станций.

Как ж е мы выполняем 
жизнью подсказанные тре
бования партии? Улучшение 
земельных угодий в хозяйст
вах района наш коллектив 
начал заниматься два года 
назад. З а  это время нами 
введено 1380 гектаров но
вых земель. Это нем алая 
площадь. А как ж е она ос
ваивается? Чтобы ответить

Он проводится под лозунгом 
объединения всей демократичес
кой молодежи для борьбы за 
прочный и длительный мир ме
жду народами, для борьбы про
тив империализма иколониализ- 

' ма.
Эти благородные цели и лозун

ги объединяют всю прогрессив
ную молодежь, в том числе и 
этих юношей п девушек, обуча
ющихся в Москве.

Слева направо—А. К. Чаттерд- 
жп (Индия). Леопольдо Нуньес 
(Куба), Акоста Ракель (Куба), 
Фам Ван Чунг (ДРВ), Эдуардо 
Ричардсон (Куба), Деметрио 
Каппа (Куба), Р. Бернс (Авст
ралия), Патрисия Рейсе (Чили), 
Рикардо Арока (Чили) и Вален
тина Логина (СССР).

Фотохроника ТАСС.

на этот вопрос, обратим ся 
к фактам.

В 1965 году наш а ММС 
произвела в Новошинском 
колхозе культурно -техниче
ские работы на 26 гектарах. 
Колхозники! засеяли их тр а
вами. Результаты  не заста
вили себя ж дать, каж ды й 
гектар дал по 48-20 центне
ров доброкачественного се
на. В прошлом году в этой 
ж е сельхозартели было про- 
фрезеровано около ста гек
таров закочкаренных лугов. 
Нынче новошинцы нам ере
ны такж е подсеять на них 
травы . Подспорье в обога
щении кормовой базы будет 
несомненным.

Трудно было раньш е при
менять механизацию  на се
нокосных работах в Сонин- 
ском колхозе: меш али кус
тарники, заполнивш ие луго

вые угодья. Н аш и м елиора
торы помогли полеводам: 
они окультурили луга на 
площ ади 160 гектаров. Те
перь ручной труд на убор
ке сена в артели вытеснен 
почти полностью м еханизм а
ми. Кстати, сонинцы исполь
зуют улучшенные земли и 
для посева кормовых куль
тур, как, например, овса, 
даю щ его устойчивый уро
жай.

Еще большую помощь 
оказали мы Тепловскому 
колхозу. Здесь улучшено 
двести гектаров лугов, осу
шено 150 гектаров торфяни
ков. Последние впервые во
шли в севооборот, на них 
будут посеяны вико-горохо- 
овсяные смеси, посажена 
капуста. В последующие го
ды они пойдут под много
летние кормовые культуры.

Следует сказать, что в 
нашем районе есть хозяйст
ва, где бесхозяйственно от
носятся к тому, что делаем  
мы, мелиораторы. Они не 
засеваю т окультуренные зе
мли, что ведет к потере эф 
фективности вложенных 
средств, Такое положение, в 
частности, бытует в Б-Оку- 
ловском, М онаковском и 
П оздняковском колхозах. 
Понятно, что нельзя с этим 
мириться. З а д а ч »  всех руко
водителей хозяйств—в эту вр 
сну юбилейного года пол
ностью использовать вновь 
введенные в оборот площ а
ди.

А. НАЗАРОВ,
главный специалист 

Навашинской машинно- 
мелиоративной станции.

Для сельского 
хозяйства

24 апреля— Международный день солидарности молодежи

МОСКВА. Для борьбы с летаю
щими насекомыми — вредителя
ми сельскохозяйственных куль
тур и плодовых деревьев во Все
союзном научно-исследователь
ском институте электрификации 
сельского хозяйства созданы два 
типа специальных светильников- 
ловушек, оснащенных яркими 
лампами дневного света с уси
ленным люминофором. Насеко
мые, прилетающие на свет, попа
дают на сетку, по которой про
ходит ток высокого напряжения 
и погибают. Первый тип светил!,- 
ника-ловушкп «Прогноз» рассчи
тан на сады и плантации боль
шой площади,второй «ЭС-1600-Б» 
предназначен для небольших 
плодовых садов. Оба прибора 
рассчитаны на питание от сети 
напряжением 220 вольт. Напря
жение на сетке повышается до
1.600 вольт.

На снимке: старший инженер 
ВИЭСХ В. М. Ветлянский прове
ряет светильники «ЭС-1600-В» 
(слева) и «Прогноз».
Фото Н. КУЛЕШОВА.

Фотохроника ТАСС.

НА ЮБИЛЕЙНОЙ ВАХТЕ
Н а днях подведены итоги 

работы соревнующихся Н а 
тальинского сельпо и Тешин
ского рабкоопа за первый 
квартал. Коллективы потре
бительских обществ с 
честыо справились с приня
тыми социалистическими 
'Обязательствами. Н атальин- 
■ское сельпо квартальны й 
:план товарооборота выпол
нило на 101,7 процента, Те
шинский рабкооп—на 100,2 
процента.

Хороших показателей в 
социалистическом соревно
вании за первый квартал 
добились: по Н атальинско- 
му сельпо продавец Пустын- 
екого м агазина И ван М и
хайлович Синявин. П лан то
варооборота он выполнил 
на 139,9 процента, Левин- 
ский магазин №  5 (прода
вец Федор М ихайлович 
Слыж ов) план товарообо
рота выполнил на 154,7 про
цента, продавец коммунист 
Н ад еж да Филипповна С ера
ф имова—на 103,6 процента.

По Тешинскому рабкоопу 
лучших показателей в соци
алистическом соревновании 
за  первый квартал добились: 
сельм аг №  1 поселка Теши 
(продавец Антонина П етров
на Сарычева) план товаро
оборота выполнил на 115,7 
процента, сельм аг № 2 по

с е л к а  Степурина (зав. м ага
зином М ихаил Васильевич 
Парфенов) план выполнил 
на 107,6 процента, продо
вольственный магазин №  4 
поселка Теши (продавец 
М ария Васильевна Родионо

ва ), выполнение плана на 
105,2 процента, магазин 
№  12 д. Бобровки (продавец 
Василий Дмитриевич Уг
лов), план выполнен на 107,8 
процента.

Улучшилось состояние об
щественного питания. К ол
лектив столовой №  1 Н а
тальинского сельпо квар
тальный план выполнил на 
103,7 процента. Коллектив 
чайной поселка Теши квар 
тальный план выполнил на 
106,5 процента. Расш ирился 
ассортимент приготовляе
мых блюд, улучшилось их 
качество.

И зменилось финансовое 
состояние предприятий тор
говли и общественного пи
тания. Н атальинское сельпо 
за  первый квартал  текущего 
года по сравнению с тем же 
периодом минувшего года 
увеличило прибыль на 1300 
рублей, Тешинский рабкооп 
— на 300 рублей.

М естные комитеты этих 
сельпо стали больше уде
лять внимания вопросам со
циалистического соревно
вания. Итоги его подводятся 
ежемесячно. Лучш ие работ
ники торговли заносятся на 
Д оску почета.

О днако местным комите
там  профсоюза нужно мно
го поработать над тем, что
бы к 50-летию О ктября план 
выполнили все торгующие 
точки и предприятия общ е
ственного питания.

Ф. МУХИН, 

секретарь партбюро.

СТЯНКДМ— ПОЛНУЮ
Н А ГРУЗК У

Н а судостроительном заводе в некоторых 
цехах станки и другое промышленное обору
дование зачастую  используются не на полную 
мощность.

В марте и апреле происходила проверка 
загруж енности оборудования в судомехани
ческом цехе. Вот что она показала. В первую 
и вторую смены станки простаиваю т, не з а 
няты в сфере производства 24 единицы.

Токарные — из-за нехватки станочников 
(находящ иеся на больничных листах, в оче
редных отпусках и т. п .). Специальные и 
многорезцовые простаиваю т из-за отсутствия 
подбора для них работы. А такие, как  свер
лильные (их около 10), вообще загруж аю тся 
не более как на 50 процентов, строгальные 
простаиваю т до 70 процентов! Тревожит и то, 
что коэффициент сменности еще низок. Он 
колеблется от 1,3 до 1,6, т. е. станки в тече
ние суток загруж ены  далеко не полностью.

Такое положение с использованием станоч 
ного парка терпимым дальш е быть не может. 
И для того, чтобы повысить эффективность 
его использования, необходимо проявить 
инициативу, по-научному организовать труд, 
привлечь к делу общественность, а она-то 
наверняка подскаж ет, где найти необходимые 
резервы.

Д олг каж дого рабочего, м астера, экономи
ста, инженера и техника судомеханического 
цеха—добиваться максимальной отдачи от 
каж дой единицы имеющегося оборудования.

Известно, что судомеханический цех мно? 
гие детали для обработки направляет на 
другие заводы. Экономические подсчеты по
казы ваю т невыгодность таких операций. Все 
можно выполнять непосредственно в цехе, а 
для этого нужно только подобрать соответст
вующие кадры, создать две полноценные сме
ны (1 и 2-ю),приобрести ряд  токарных станков

— и проблема была бы р е ш е н  а.
П роблема максимальной загрузки станоч

ного парка требует повышения технического 
уровня тех, кто обслуж ивает этот парк, их 
высокой квалификации. М ежду тем средняя 
квалиф икация рабочих по судомеханическо
му цеху составляет 2,6 разряда, а фактичес
кий разряд  работ—3,1. Иными словами, раз
рядность выполняемых работ выше на 0,5 р аз
ряда.

И все это происходит потому, что подго
товка молодых рабочих и обучение их ведет
ся крайне слабо. Т акж е дело обстоит с повы
шением деловой квалификации.

И нженерно-техническим работникам, всем 
общественным организациям  цеха необходи
мо повседневно заним аться научной органи
зацией труда, в полной мере использовать 
материальные и моральные стимулы, строго 
соблю дать государственные правила по пол
ноценному использованию вверенного обору
дования. Тогда и план будет выполняться 
ежемесячно.

Мы рассказали  о загрузке станочного пар
ка в судомеханическом цехе.

Но нельзя не сказать  в связи с этим не
сколько слов о ремонтно-механическом цехе. 
В 1963 году цех приобрел зубош лиф оваль
ный станок стоимостью 9300 рублей.

Но он практически не эксплуатируется, и 
на нем не сделали пока и десятка деталей, а 
амортизационные начисления по-преж нему 
идут, и их списано около 2000 рублей.

Приведенные факты наглядно подтверж да
ют, что на судостроительном заводе далеко 
не благополучно обстоит дело с использова
нием дорогостоящ его оборудования.

А. КОЛПАКОВ, инженер 

научной организации труда.
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МОСКВА. Сотрудники лаборатории тонкого
органического синтеза института органической 
химии имени Н. Д. Зелинского Академии наук 
СССР под руководством доктора химических на
ук Виктора Федоровича Кучерова разработали 
метод синтеза нового препарата, родственного 
природному витамину А, вещества, необходимо
го для нормального роста и развития животно
го организма.

Этот препарат обладает активностью, близкой 
самому витамину А, и имеет ряд преимуществ 
—устойчив при хранении и менее сложен в 
производстве.

I! настоящее время в технологической лабо
ратории института иа опытной установке осу. 
ществяяотся синтез этого препарата для широ
кой проверки в производственных условиях для 
выращивания цыплят.

На снимке: сотрудники лаборатории Л. JT. 
Железная и 10. Б. Волькепштейн за работой на 
установке по синтезу нового препарата.
Фото О. КУЗЬМИНА.

Фотохроника ТАСС.

Новый препарат 
витамин А

НА О Б Л А С Т Н О М  СМОТРЕ
В городе Горьком проходил 

областной смотр детской худо
жественной самодеятельности, 
в котором приняли участие ре
бята детского сектора Дворца 
культуры им. В. И. Ленина, 
школ города и района.

С каким под’емом и энерги. 
ей готовились ребята к этому 
смотру!

Какое волнение испытали 
участники смотра, вступившие 
на большую сцену Дворца 
культуры города Горького, где 
проходил смотр! Первое мгно
вение они даж е растерялись, 
но теплые напутственные сло
ва руководителей вдохновили 
их. К этому смотру ребята го
товились, не считаясь со вре
менем. Н ельзя не отметить и 
руководителей тт. Аверьянова 
Б. А. и Гусева Р. Н .( которые 
все свои знания и теплоту от
давали  детям.

В смотре приняли участие

20 человек. З а  хорошее испол
нение были отмечены: Н адя 
Рябы х за чтение стихотворения 
«Варварство», квартет С авас
лейской школы, исполнивший 
песню Л еваш ова «Степи», трио 
ие школы №  4  исполнило пес
ню «Пусть зеленый горит ого
нек», музыка М урадели. Осо
бенный успех у юного солиста 
Саши М едведева, исполнивше
го песню Н овикова «Во имя 
завтраш него дня». Он являет
ся кандидатом областного 
заклю чительного смотра дет
ской художественной сам одея
тельности юбилейного года.

Всех участников смотра от
метили значкам » «Фестиваль 
самодеятельности 1967 г.» Хо
чется поблагодарить ребят и 
пож елать им больших успехов 
в учебе и творческой жизни, 
добиться еще лучших резуль
татов в художественной сам о
деятельности.

Из зала суда

ПОЛУЧИЛ ПО ЗАСЛУГАМ
Это случилось в городе 

Паваш ине. Вечером 18 ян
варя текущего года находя
щийся в командировке в на
шем городе граж данин П ер- 
шин Б. А. неторопливо шел 
по улице Калинина в об
щежитие №  320, где он про
живал-

Около дома № 10 на него 
неожиданно напал преступ
ник, который нанес Першн- 
ну сильный удар по голове 
и отобрал у него меховую 
шапку. С пасаясь от грабите
ля, потерпевший забеж ал  в 
иод’езд дома. О днако прес
тупник, преследовавший 
Першина, догнал его на 
лестничной площ адке второ
го этаж а, еще раз ударил 
кулаком по лицу и, обшарив 
карманы одежды, скрылся.

О случившемся Першин 
сообщил в районный отдел 
милиции. Н а следующий 
день имя преступника было 
установлено. Им оказался 
ж итель города Н аваш ина 
рабочий судостроительного 
завода Владимир Козлов. 
Н а почве систематического 
пьянства, потеряв человече

ский  облцк, он и совершил 
это опасное преступление.

Н а днях районный народ
ный суд во Дворце культу
ры имени В. И. Ленина рас
смотрел дело по обвинению
В. К озлова и приговорил 
его к шести годам лишения

свободы с отбыванием в ис
правительно-трудовой ко
лонии усиленного реж има.

Вместе с тем прокуратура 
района предлож ила руково
дителям судомонтажного 
цеха завода, где работал 
Козлов и работает его мать 
А лександра Н иколаевна Ко
злова, обсудить ее в коллек
тиве за безответственное от
ношение к своим родитель
ским обязанностям . Следст
вием установлено, что К оз
лова от воспитания своего 
несовершеннолетнего сына 
самоустранилась, предос
тавила ему полную свободу 
действий. Вместо того что
бы быть примером для сына, 
она вела аморальный образ 
жизни, злоупотребляла
спиртными напитками и тем 
самым пагубно влияла на 
воспитание сына, который 
полностью . вышел из-под 
контроля и встал на опас
ный путь.

Н адо надеяться, что кол
лектив судомонтаж ного це
ха решительно осудит амо
ральное поведение К озло
вой А. Н., а партийная, 
профсою зная и комсомоль
ская организации примут 
необходимые меры к улуч
шению воспитательной р а 
боты в цехе.

А. ЗВ ЕР Е В , 
пом. прокурора 

Навашинского района.

В настоящ ее время коллек
тив детского сектора готовит 
ся к встрече знаменательных 
д а т —50-летия Советской влас
ти, 60-летия нашего судострои
тельного завода и 10-летней 
годовщины родного города

Р. М ЕД В ЕД ЕВ А , 
зав. детским сектором 

Д ворца культуры.

м

Хорошо подготовились к весне 
летчики и техники сельскохозяй 
ственной авиации Липецкой об
ласти. В этом году они обрабо 
тают в колхозах и совхозах 225 
тысяч гектаров пашни. Это зна
чительно превышает прошлогод
ний план работ по внесению удо
брений с воздуха.

На снимке: проверка самолета 
«АН-2М» перед полетом. Эта ма
шина берет на 200 килограммов 
удобрений больше, чем «АН_2».

Фотохроника ТАСС.

НА ПРИЗ ГЕРОЯ
В прошлое воскресенье прохо

дили лично.командные соревно
вания допризывной молодежи на 
приз Героя Советского Союза А. 
Шмакова. В них участвовало 6 
команд. Соревнования представ
ляли собой троеборье: бег 800 
метров, метание гранаты, стрель
ба из мелкокалиберной винтов
ки.

Лучший результат в беге по
казал представитель Монаков- 
ской школы Шилин (2 мин. 21,4 
сек.). Победителем в метании 
гранат стал также школьник из 
Монакова Кокунин (59 метров). 
Лишь в стрельбе ученик город, 
ской школы № 4 Ежков занял 
первое место. Подавляющее пре
восходство монаковцев видно на
лицо: из трех мест в каждом ви. 
де они завоевали два первых, три 
вторых и два третьих. И в ре
зультате в тройке первых призе
ров (по общему зачету) — все 
монаковцы: Тренкунов. Шилин, 
Кокунин.

Их блестящее выступление 
вывело вперед всю Монаковскую 
команду, дало возможность ей 
опередить ближайшего соперни
ка на 150 очков. Последующие 
места заняли: школа № 4 (1 
команда), школа № 4 (2 коман
да), техникум, школа К  1 и Са- 
васлейская школа.

Л. ШАВРИН.

Леншскив' дни .а района

В КОЛОННАХ—ЮНЫЕ 
ЛЕНИНЦЫ

21 апреля во многих школах города и района прошли 
утренники, сборы отрядов, посвященные Дню рождения В. И 
Ленина.

22 апреля. 9 часов 15 минут. К памятнику В. И. Ленину 
у Д ворца культуры под звуки барабанного боя и горнов под
ходит знаменный отряд. Это учащиеся восьмилетней школы 
№ 3. Они первыми встают в почетный караул у памятника.

Застыло красное пионерское знамя в руках у первого 
знаменосца Славы Петрова. Застыли, поднятые в пионерском 
приветствии, руки школьников.

Каждые 5-10 минут караул сменяется. В него встают но
вые мальчишки и девчонки.

На площади Ленина побывали в этот день представите
ли пионерских дружин школ № 1 и № 4.

Пионерская друж ина школы № 2 в полном составе вышла 
к памятнику Ленину на Силикатном поселке. К подножию 
его были возложены венки.

Венер прошел успешно
18 апреля в общежитии молодых рабочих судостроительного 

завода проведен вечер, посвященный памяти В. И. Ленина. К 
этому дню подготовлен фотомонтаж о революционной деятельно
сти В. И. Ленина. Заведующая библиотекой Дворца культуры 
Ф. Н. Фурсова выступила с лекцией «В. И. Ленин—великий при
мер для молодежи».

Затем Виктор Кукушкин прочитал стихи о Ленине. В заклю
чение вечера Рудольф Гусев исполнил на аккордеоне ряд произ. 
ведений советских композиторов.

А. РУЧКИНА, воспитатель.

Чтоб больше знали о вожде
К дню рождения В. И. Ленина работники профсоюзной 

библиотеки Д ворца культуры им. В. И. Ленина оформили ил
люстрированные витрины, которые заинтересовывают многих 
посетителей библиотеки. Витрины содерж ат немало интерес
ных материалов, фактов, фотографий, посвященных Ленину.

Нами составлен список популярных художественных и 
документальных книг, по прочтении которых можно еще бли
же узнать и понять В. И. Ленина и как главу нашего госу
дарства, и как человека.

В последнее время интерес к ленинской литературе зна
чительно возрос. В библиотеку с подобными просьбами шли 
и агитработники, и школьники, рабочие и служащие, учителя. 
Все они обеспечивались необходимой литературой.

Работниками нашей библиотеки подготовлен и проведен 
ряд ленинских бесед и лекций в общежитиях города. Главная 
цель таких бесед—донести до широких слоев населения образ 
основателя нашей партии и социалистического государства. 
Лекции были выслушаны с большим интересом,вызывали мно
го вопросов.

Профсоюзная библиотека встретила годовщину рождения
В. И. Ленина с большими успехами в массовой просветитель
ской работе. Н. Ц И БР О В А , библиотекарь.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
23 АПРЕЛЯ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—«Будильник». 10.30 —«Гимнас
тика для всех». 11.00 — Литера
турный юношеский альманах. 
11.50—«По залам Государствен
ного музея изобразительных ис
кусств им. Пушкина». Огюст Ро
ден. 12.20—«Встречи с мастерами 
театра». 13.00—«В .музыкальной 
школе». (Ленинград). 13.40—Хок 
кей. ЦСКА — «Спартак». 15.20— 
Для воинов Советской Армии и

| Флота. «Ленин и армия». 16.20 
—Пресс-конференция с лауреа
тами Ленинской премии в обла
сти науки и техники. 17.00 — 
«Музыкальный киоск». 17.30— 
Клуб кинопутешественников.
18.30— Премьера телевизионного 

j многосерийного документально- 
j го фильма. «Год 1919-й». 19.30—
J Футбол. Венгрия — Югославия.
! (Передача из Венгрии). 20.40—
| «КВН-67». (Пермь). 22.40—Лите
ратурный альманах.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Н А В А Ш И Н С К И Й  ТО РГ

доводит до сведения, что владельцы  авто-мототран
спорта могут приобрести заборные книжки для получе
ния горюче-смазочных м атериалов в ларьке «нефтелав- 
ка», которые будут отовариваться через заправочную  
станцию.

Д И РЕ К Ц И Я -
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